

Ce problème n'a pas vieilli, et n'a rien perdu de son importance et de sa difficulté. Beaucoup de personnes en sont, aujourd'hui encore, troublées. Tous les jours, pour ainsi dire, on entend cette plainte : J'ai prié durant des mois, des années, et Dieu ne m'a pas exaucé. Plus je demande, moins j'obtiens.

Il n'est donc pas inutile de traiter cette question vitale, toujours actuelle.

La prière, en général, est une élévation de notre âme à Dieu, pour l'adorer, le remercier et lui demander ses grâces.

Laissant de côté ici l'action de grâces et l'adoration, nous prenons le mot de prière au sens restreint de supplication et de demande, et nous posons directement la question : est-il vrai, comme on l'affirme souvent, que Dieu exauce toutes les supplications présentées par la prière ?

Il est certain que, par elle-même, indépendamment de toute promesse, la prière a un certain pouvoir d'obtenir la faveur demandée. Il est naturel qu'un cœur bon se laisse toucher par les supplications de son semblable. Loin de faire exception à cette règle, Dieu, qui est la bonté infinie, en est la source et le modèle. On ne peut donc douter de ses dispositions à nous exaucer.

Toutefois ce n'est là qu'une convenance et non une nécessité. L'efficacité proprement dite de la prière ne peut reposer que sur une promesse formelle de Dieu. En d'autres termes, la prière n'est efficace que si Dieu a promis qu'elle le sera. Toute la question est donc de savoir si la promesse existe réellement.

Il suffit d'ouvrir l'Évangile pour trouver la réponse à cette question.

Nous avons cité en commençant l'une des dernières paroles de Notre-Seigneur : " Tout ce que vous demanderez à mon Père en mon nom, je vous l'accorderai. "

Tout le monde connaît ces paroles du sermon sur la montagne : " Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira. Quiconque demande, reçoit, qui cherche, trouve. "

" J'interroge chacun de vous. Si votre fils vous demande du pain, lui donnerez-vous une pierre ? "

" Si donc, tout méchants que vous êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison notre Père qui est au ciel donnera-t-il de vrais biens à ceux qui les demandent ! "